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厦海政办〔2025〕9 号

厦门市海沧区人民政府办公室
关于办理区十三届人大五次会议代表

议案建议和区政协九届四次会议提案的通知

区直各办、局，各街道办事处，各有关单位：

区十三届人大五次会议和区政协九届四次会议期间，区人大

代表和政协委员积极建言献策，围绕服务发展大局，深入调查研

究，提出了很多具有代表性和建设性的意见和建议。为做好区十

三届人大五次会议代表建议、批评、意见（以下简称“建议”）

和区政协九届四次会议提案（以下简称“提案”）办理工作，现

将有关事项通知如下：

一、强化思想认识

厦门市海沧区人民政府办公室文件
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认真办理人大代表议案、建议和政协提案是政府及其部门的

法定职责。各承办单位要把办理建议、提案作为坚持以人民为中

心的发展思想、加强改进政府工作的重要内容抓紧抓好，切实加

强对办理工作的组织领导，将建议、提案办理与业务工作有机结

合，列入年度重要工作任务。各承办单位主要领导要亲自负责、

主持办理工作，并明确分管领导，指定业务部门、经办人员具体

承办，做到思想重视、责任落实、措施到位，切实把办实事、求

实效、抓落实体现在办理工作中，不断提高办理质量。

二、明确办理责任

（一）区人大议案、建议办理

1.办理类别

区十三届人大五次会议期间，区人大代表初步提出议案、建

议187件，会议后经由政府办与人大办多次沟通协调梳理为2类：

一类作为参阅件办理；其余作为正式议案、建议转交区政府办理。

经区人大常委会研究，决定转交区政府承办的议案1件，建议170

件（其中重要建议6件），参阅件16件。

2.办理时限

区十三届人大五次会议代表议案、建议初始交办日期为 3 月

5 日。议案会办单位原则应于 6 月 5 日前（办理期限 3 个月）将

会办意见反馈至议案主办单位，主办单位应及时做好汇总并报区

政府分管领导审定。区人大将于 11 月召开常委会听取该议案的

办理情况汇报。根据区人大办明确，建议主办单位应于 10 月前
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就办理情况向代表作出书面答复。

（二）区政协提案办理

1.办理类别

区政协九届四次会议期间，共收到提案 225 件，根据区政协

提案委审查情况，区政协常委会研究，决定转交区政府承办政协

提案 157 件，并案处理后为 120 件（其中重点提案 4 件）。

2.办理时限

区政协九届四次会议提案初始交办日期为2025年 3月17日。

提案会办单位原则于 4 月 17 日前（自交办之日起一个月）将会

办意见正式反馈至主办单位；主办单位应于 8 月 17 日前（办理

期限 5 个月）将答复意见与委员沟通并反馈至区政府办。个别涉

及面广、办理难度大、不能按期答复的，主办单位经报区政府办、

区政协提案办同意，并向委员说明情况后，可适当延长办理时间，

最长不超过一个月。

三、密切沟通联系

各主办单位应于 4 月 10 日前，主动与代表、委员取得面对

面沟通联系，了解代表、委员真实想法，提高办理工作精准性和

针对性。

对代表、委员反馈的基本满意或不满意件，承办单位要认真

查找原因、主动与代表、委员交换意见，共同研究难点问题，认

真重新办理。对因客观条件限制难以解决的问题，要注重与区人

大常委会代表工作委员会、区政协提案办的沟通联系，主动汇报
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工作，寻求理解与支持。对涉及面广、办理难度大，需提请区政

府分管领导出面协调或提交区政府研究的，承办单位要及时按程

序上报，并根据研究意见办理答复。

建议、提案由两个以上单位协同办理的，主、会办单位之间

要强化协调配合，主办单位应主动征求会办单位意见并负责答复

代表、委员，会办单位应积极配合，共同办理。

四、强化跟踪督促

各承办单位要完善内部督促工作机制，主要领导、分管领导

要定期开展检查，加快办理进度。区人大办、区政府办、区政协

提案办建立经常性协调督办机制及季度会商制度，加强对办理工

作的统筹协调指导和全程跟踪督办，并于办理过程中组织联合检

查工作，通报各承办单位办理情况。区人大办、区政府办督促各

主办单位定期反馈办理工作进展，按照议案、重要建议每月形成

专报，其他建议每两月反馈落实情况，确保建议办理工作落到实

处。

五、明确流程规范

（一）任务交办

1.办理单位要按照区人大议案、建议、区政协提案交办通知

要求，及时签收和下载办理任务分解表及承办的人大代表议案、

建议、政协提案内容。

2.各办理单位应认真梳理本单位办理的议案、建议、提案，

抓紧办理。议案、建议、提案任务分解原则上不再予以调整，如
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确有特殊情况需要调整的，由原主办单位与拟调整单位协调一致

后，提出书面申请，由区政府办审查并报区政府分管领导同意后，

并抄送区人大办、区政协提案办。

（二）办理原则

1.应予解决且具备条件或被确定为需重点解决的，务必尽快

解决。

2.受条件限制暂时不能解决的，应当列入工作计划，在计划

期限之内解决。

3.不符合法律、政策规定或者受条件限制确实不能解决的，

应当向代表、委员如实说明情况。

4.属于上级有关机关或者组织职权范围的，应当及时向上级

反映，并在明确结果后立即向代表、委员说明情况。

（三）答复规范

各主办单位要从解决问题上下功夫，精准研究、精准办理、

精准答复，要摒弃空话套话或以工作总结代替办理情况答复。答

复内容涉及多部门的，主办单位应综合各会办单位的意见进行答

复，力求完整、准确。建议、提案的答复要有问必答，行文规范，

行文时应立足全区角度。答复函经单位负责人签署，加盖公章后

正式发函答复，寄送代表、委员。同时，所有建议、提案答复函

同步送区人大办、区政府办、区政协提案办，并附电子文档（需

盖单位公章，一式三份）。

（四）办复要求
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1.关于填写《办理情况表》及《代表建议、批评、意见办理

结果反馈单》《提案办理情况意见征询表》。在与代表、委员就

办理答复进行最后沟通的同时，请代表签署《代表建议、批评、

意见办理结果反馈单》、委员签署《提案办理情况意见征询表》，

区政府办将对反馈单、征询表进行汇总后报区人大办、区政协办。

主办单位答复时，须认真填写《办理情况表》（单位负责人

签署、加盖公章，一式三份）。填写《办理情况表》注意事项：

在表中写明与代表、委员沟通的有关情况；并按照 ABCD 分类，

在《办理情况表》右上角注明类别。A：指所提问题已经解决，

或基本解决；B：指所提问题正在解决或列入计划逐步解决；C：

指所提问题因条件限制或其它原因暂时无法解决，只能以后研究

解决；D：所提建议只能留作参考或不可行的。（根据区人大办、

政协提案办明确，针对因客观原因暂时无法办理的建议、提案，

经与代表、委员沟通解释，得到理解认可的，可视为 A 类件）

2.关于报送办理总结。建议、提案全部办复后，各单位应于

10 日内将办理情况总结，报送区政府办；总结内容包括：基本

情况、办理成效、吸收采纳情况、经验做法、不足之处及下阶段

工作计划。

3.关于 B 类件续办工作。建议、提案办复后，各承办单位要

对 2024 年列入计划的 B 类办件进行跟踪办理，直至问题解决，

及时做好回访及二次答复工作。

六、推进办理结果公开
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各承办单位答复函均应注明公开属性，要按照国家、省、市

有关文件以及政府信息公开的要求和程序，加大建议复文公开力

度，不断扩大公开范围和内容。除按照有关规定不宜向社会公开

的以外，对涉及公共利益、社会广泛关注的建议，承办单位原则

上都要公开答复全文，及时回应社会关切，接受社会监督。

附件：1.海沧区十三届人大五次会议议案、建议和区政协九

届四次会议提案承办单位名单

2.建议、提案答复格式范本

3.海沧区十三届人大五次会议代表议案任务分解表

4.海沧区十三届人大五次会议代表重要建议任务分

解表

5.海沧区十三届人大五次会议代表建议任务分解表

6.海沧区政协九届四次会议提案任务分解表

7.建议、提案办理情况表

厦门市海沧区人民政府办公室

2025 年 3 月 31 日

（联系人：区人大办，柯彩珍，电话：6057397，13646002560；

区政府办，彭潇滢，电话：6089105，19959286689；区政协提案

办，钟鑫华，电话：6803692，15060700174）
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附件 1

海沧区十三届人大五次会议建议
和区政协九届四次会议提案办理单位

法院、检察院、区委组织部、区委宣传部、区委统战部、区

委社会工作部、区委政法委、区委台办、区委老干部局；

区发改局、区教育局、区科技和工信商务局、区民政局、区

司法局、区财政局、区人社局、区住建和交通局、区农业农村和

水利局、区文旅局、区卫健局、区应急局、区城市管理和综合执

法局、区数据管理局、区信访局，区马指、区道交办、区招商办，

海沧街道、嵩屿街道、新阳街道、东孚街道；

区总工会、团区委、区妇联、区科协、区侨联、区红十字会，

海沧海关、海沧公安分局、区市场监管局、区税务局、市资源规

划局海沧分局、海沧生态环境局、海沧公路分中心、自贸委海沧

园区管理局区管理局，区消防救援局，区征收中心；

海投集团、城建集团、海发集团、土地储备公司。
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附件 2

承办单位文件
单位文号（×××函〔×××〕××号）

×××关于区十三届人大五次会议第×××号建议
(区政协九届四次会议第×××号提案)

办理情况答复的函

尊敬的×××代表(委员或单位)：

您（你们）提出的“关于××××××的建议”收悉，××

×××××，现答复如下：

×××〔答复内容：一、办理工作背景（简述承办单位重视

及与代表、委员沟通了解意图、求计问策等情况）。二、措施与

成效㈠……㈡……㈢……（针对建议、提案内容，逐条逐项深入

研究，精准答复，着重说明采取举措及工作推进情况等）。三、

存在的问题及今后推动计划〕

感谢对我们工作的关心和支持,敬请继续提出宝贵意见。

领导署名:×××

联 系 人:×××

联系电话:×××

单位名称（印章）

2025 年 月 日

（此件主动公开或依申请公开或不公开或摘要公开）

抄送：区人大常委会代表工作委员会（区政协提案办），区政府办。
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附件 3

海沧区十三届人大五次会议代表议案任务分解表
案由 提议案人 分管区领导 主办单位 会办单位

关于进一步推动

海沧生物医药产

业高质量发展的

议案

刘凯等 10

人
眭国瑜

区科技和工信

商务局

区委组织部

区卫健局

区人社局

区住建和交通局

海发集团
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附件 4

海沧区十三届人大五次会议代表
重要建议任务分解表

建议
编号

案 由 提建议人
分管

区领导
主办单位 会办单位

重要
建议 1

关于厦门沧江高级中学学
校周边交通问题的建议

颜春辉等
6 人

过洪 区道交办
区住建和交通局

公安分局

重要
建议 2

关于加强城中村内主要干
道交通执法的建议

庄恭吉 陈仲谋
各街道

区应急局
公安分局

区城市管理和综
合执法局

重要
建议 3

关于在孚美社区建设新能
源汽车（纯电动汽车）充电
场所的建议

胡春恋 陈仲谋 区发改局
区住建和交通局

东孚街道

重要
建议 4

关于增加海沧湖畔公园部
分基础设施的建议

黄小敏等
3 人

周建军
区住建和
交通局

城建集团

重要
建议 5

关于解决蔡尖尾山停车难
的建议

蔡月英
蔡和勇

周建军
区住建和
交通局

资源规划分局
区财政局
嵩屿街道

土地储备公司
城建集团

重要
建议 6

关于优化东孚片区教育资
源配置，促进海沧区域教育
均衡的建议

陈群莹 黄书枚 区教育局
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附件 5

海沧区十三届人大五次会议代表建议任务分解表

建议

编号
案 由 提建议人

分管区

领导
主办单位 会办单位

建议1
关于加强厦门海沧港综合

保税区临时停车位的建议

兰庆德等

3 人
过洪 公安分局

自贸委海沧园区

管理局

海投集团

城建集团

建议2
关于新光路－阳明路交叉

路口交通信号灯的建议
林荣昆 过洪 公安分局 区道交办

建议3
关于在无物业小区增设门

禁、人脸识别系统的建议
林荣昆 过洪 公安分局 区住建和交通局

建议4

关于在沧虹路、沧林东三

路、沧林东路、滨湖东路

施行分时段单向行车的建

议

李艺彬等

3 人
过洪 公安分局 区道交办

建议5
关于完善马青路钟林路交

叉路口交通设施的建议
吴江彬 过洪 公安分局 区道交办

建议6

关于在石塘村西侧沧虹路

口设立人行横道红绿灯的

建议

谢斌

林立新
过洪 公安分局 区住建和交通局

建议7
关于优化提升海沧区智慧

交通的建议

陈惠红等

4 人
过洪 公安分局

区财政局

资源规划分局

城建集团

海沧公路分中心
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建议8

关于优化厦门海沧华附实

验小学周边交通环境的建

议

黄丽梅等

4 人
过洪 区道交办

区住建和交通局

区教育局

区城市管理和综

合执法局

公安分局

建议9

关于在海新路（海新立交

至海新互通）双向翻山陡

坡路段设置大型车辆爬坡

车道的建议

黄丽梅等

3 人
过洪 区道交办

区住建和交通局

资源规划分局

海沧公路分中心

公安分局

建议

10

关于建港路设置调头先行

区的建议

林笔辉

余志强
过洪 区道交办

区住建和交通局

海沧公路分中心

建议

11

关于在古楼农场村口增设

掉头区的建议
林永法 过洪 区道交办

区住建和交通局

公安分局

建议

12

关于增设红绿灯及违停抓

拍系统的建议
林河通 过洪 区道交办 公安分局

建议

13

关于在霞阳南路新阳大厦

出口两旁机动车道使用护

栏隔离非机动车道的建议

杨丽敏 过洪 区道交办
区住建和交通局

公安分局

建议

14

关于优化马銮湾带状公园

周边停车设施的建议
周志平 过洪 区道交办

新阳街道

区住建和交通局

区城市管理和综

合执法局

城建集团

建议

15

关于推进东孚商业街红绿

灯路口改造的建议
蔡志明 过洪 区道交办

区住建和交通局

公安分局

建议

16

关于解决芸美幼儿园附近

道路交通安全问题的建议
胡雅娟 过洪 区道交办

区马指

区住建和交通局

资源规划分局

公安分局

建议

17

关于一线应急人员安全保

障的议案

柯吉红等

10 人
陈仲谋 区应急局

区卫健局

区人社局

区红十字会
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建议

18

关于全面解决东瑶村结构

性淹水、交通安全等问题

的建议

何毅聪

张庆章
陈仲谋 区应急局

东孚街道

区住建和交通局

建议

19

关于锦里村道路命名的建

议

林笔辉

林亚宁
何艺晖 区民政局

海沧街道

区住建和交通局

建议

20

关于加大老年文旅产业的

发展带动银发经济的建议
裘露 何艺晖 区民政局 区文旅局

建议

21

关于在海虹社区下沉广场

架空层增设养老文体活动

中心、长者食堂的建议

徐学军等

3 人
何艺晖 区民政局

建议

22

关于建设社区办公用房的

建议

李艺彬等

4 人
何艺晖 区民政局

区委社会工作部

资源规划分局

区住建和交通局

嵩屿街道

建议

23

关于建设智慧康养养老服

务驿站的建议
蔡月英 何艺晖 区民政局 区卫健局

建议

24

关于推进生物医药产业社

区建设的建议

陈惠红等

4 人
何艺晖 区民政局

区发改局

区科技和工信商

务局

区住建和交通局

区委组织部

区数据管理局

海发集团

各街道

建议

25

关于保护未成年人财产权

益的建议
陈明辉 何艺晖 区民政局

区委政法委

区司法局

公安分局

区妇联

建议

26

关于在新阳街道兴祥社区

“书香水岸”口袋公园

建设露天网球场的建议

胡艳秋 何艺晖 区文旅局
新阳街道

区住建和交通局

建议

27

关于降低体育中心商铺租

金标准的建议
郑道德 何艺晖 区文旅局

区财政局

海投集团
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建议

28

关于打造“网格化”+“邻

里圈”家庭教育新模式的

建议

黄丽梅等

4 人
黄书枚 区妇联

区检察院

区法院

区教育局

区委社会工作部

区民政局

团区委

各街道

建议

29

关于在海沧新阳街道社

区、企业开设双职工家庭

寒暑假托班的建议

胡艳秋 眭国瑜 区总工会

区卫健局

区教育局

区科技和工信商务局

新阳街道

建议

30

关于在海沧区建设区级再

生资源回收平台的建议

廖小玉

何凌青
眭国瑜

区科技和工

信商务局

区城市管理和综

合执法局

海沧生态环境局

城建集团

建议

31

关于完善临港社区生活配

套设施的建议

邱亚宽等

5 人
眭国瑜

区科技和工

信商务局
海沧街道

建议

32

关于增设海沧保税港区

（原出口加工区）连接海

景路行政闸口的建议

程水平等

3 人
眭国瑜

区科技和工

信商务局

海沧海关

自贸委海沧园区

管理局

区住建和交通局

区发改局

建议

33

关于促进我区外贸企业稳

定增长的建议
赖广州 眭国瑜

区科技和工

信商务局

建议

34

关于推进石塘村夜市建设

的建议

林立新

谢斌
眭国瑜

区科技和工

信商务局

区城市管理和综

合执法局

建议

35

关于温厝社区兴港花园增

设新能源充电桩的建议
温月佳 陈仲谋 区发改局

区住建和交通局

资源规划分局

海沧街道

建议

36

关于成立低空经济产业园

的建议
李东显 陈仲谋 区发改局 区招商办

建议

37

关于畅通农村院子搭盖临

时棚的渠道的建议

李志清等

4 人
李奋发

区农业农村

和水利局

区城市管理和综

合执法局

各街道
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建议

38

关于青礁村美丽庭院建设

的建议

颜春辉等

6 人
李奋发

区农业农村

和水利局

资源规划分局

区城市管理和综

合执法局

建议

39

关于加快推进后井村三块

村集体预留用地批复确认

的建议

周呈发等

6 人
李奋发

区农业农村

和水利局

海沧街道

资源规划局分局

建议

40

关于加快推进启动后井村

集体用地变更项目建设的

建议

周呈发等

6 人
李奋发

区农业农村

和水利局

海沧街道

资源规划分局

建议

41

关于加大扶持农村社区集

体经济项目财政补贴的建

议

程水平等

3 人
李奋发

区农业农村

和水利局

海沧街道

区财政局

建议

42

关于囷瑶村北市社河道整

治的建议

林林等 5

人
李奋发

区农业农村

和水利局

海沧街道

区住建和交通局

建议

43

关于助推乡村振兴产业的

建议

颜春辉等

6 人
李奋发

区农业农村

和水利局

区文旅局

各街道

建议

44

关于将一农社区山边洪社

列入 2025 年环境综合整

治工程的建议

张为民 李奋发
区农业农村

和水利局
区住建和交通局

建议

45

关于扩大粮食种植品种补

助范围的建议
张为民 李奋发

区农业农村

和水利局
区财政局

建议

46

关于切实解决海沧区耕地

抛荒问题的建议
施雅君 李奋发

区农业农村

和水利局

区财政局

资源规划分局

各街道

建议

47

关于推动贞庵村集体经济

产业用地动工的建议
江绍辉 李奋发

区农业农村

和水利局

区应急局

区消防救援局

嵩屿街道

建议

48

关于东埔社区玛瑙一条街

积涝点改造的建议

张志祥等

4 人
李奋发

区农业农村

和水利局

区应急局

东孚街道

建议

49

关于加快推进鼎美、芸美、

后柯三村集体经济项目的

建议

王立等 3

人
李奋发

区农业农村

和水利局

东孚街道

资源规划分局

区招商办

建议 关于加强电商驻村服务、 王文全 李奋发 区农业农村 区科技和工信商
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50 助推乡村振兴的建议 和水利局 务局

各街道

建议

51

关于改造提升过坂水库周

边道路环境的建议
谢剑清 李奋发

区农业农村

和水利局

东孚街道

资源规划分局

区文旅局

建议

52

关于过坂社区集体预留发

展用地重新选址的建议
谢剑清 李奋发

区农业农村

和水利局

东孚街道

资源规划分局

区招商办

建议

53

关于发展自媒体电商平台

和进行人才引进的建议
谢生煌 李奋发

区农业农村

和水利局

区科技和工信商务局

区人社局

区住建和交通

区财政局

建议

54

关于改造贞岱村西区排水

沟的建议

苏志平

苏庆祥
李奋发

区农业农村

和水利局

区住建和交通局

区马指

东孚街道

建议

55

关于防范遏止电梯制造厂

家通过技术封锁等不正当

竞争手段对维保市场进行

垄断的趋势的建议

李诗文 李奋发
区市场监管

局

建议

56

关于变更高尔夫在税务局

的行业归属的建议
张江兴 陈仲谋 区税务局

建议

57

关于将“白改黑”道路提

升项目延伸至村里的建议

陈志勇等

5 人
周建军

区住建和交

通局
海沧街道

建议

58

关于海新立交海农社区段

优化增设的建议

何凌青等

3 人
周建军

区住建和交

通局

海沧公路分中心

资源规划分局

公安分局

建议

59

关于打通锦里村西片主干

道连接村庄环村路的建议

林笔辉

余志强
周建军

区住建和交

通局

资源规划分局

征收中心

区城市管理和综

合执法局

区财政局

区农业农村和水

利局

海沧街道
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建议

60

关于延长公交线路至海沧

社区洪厝社路口的建议

林丽琴等

5 人
周建军

区住建和交

通局

建议

61

关于新阳大桥集美往海沧

方向取消隔离带的建议
庄荣智 周建军

区住建和交

通局
海沧公路分中心

建议

62

关于整合海沧港区危化码

头资源，推动区域产业协

同发展的建议

郑明铃 周建军
区住建和交

通局

区科技和工信商

务局

区应急局

区征收中心

建议

63

关于进一步完善海沧港区

综合集疏运基础设施配套

建设，促进厦门港高质量

发展的建议

李琼红 周建军
区住建和交

通局

区财政局

区征拆中心

海沧街道

城建集团

土地储备公司

建议

64

关于增加嵩屿码头到第一

码头轮渡班次的建议

江文德

杨文
周建军

区住建和交

通局
区文旅局

建议

65

关于开展高铁红线范围内

桥墩下方栅栏内环境整治

的建议

洪淑春 周建军
区住建和交

通局

区应急局

区城市管理和综

合执法局

东孚街道

建议

66

关于寨后社区农村道路进

行白改黑改造提升的建议
陈智阳 周建军

区住建和交

通局
东孚街道

建议

67

关于东孚街道农村路灯纳

入全区统一管养的建议

苏金花等

3 人
周建军

区住建和交

通局

东孚街道

城建集团

建议

68

关于允许古楼农场村民搭

盖用于生产的简易农具房

的建议

林永法 王宇成

区城市管理

和综合执法

局

区农业农村和水

利局

资源规划分局

海沧街道

建议

69

关于新阳街道翁角路辅道

停车泊位收费审批事宜的

建议

赖广州 王宇成

区城市管理

和综合执法

局

建议

70

关于推进道路侧智慧停车

系统建设的建议
周文健 王宇成

区城市管理

和综合执法

局

区住建和交通局

城建集团

建议

71

关于加强东方高尔夫球场

外围环境管理力度的建议
张江兴 王宇成

区城市管理

和综合执法

区农业农村和水

利局
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局 区城市管理和综

合执法局

嵩屿街道

建议

72

关于在孚美社区设立“集

中摊规点”的建议
胡春恋 王宇成

区城市管理

和综合执法

局

东孚街道

建议

73

关于推动包容审慎监管执

法落地见效的建议
吴洁 王宇成

区城市管理

和综合执法

局

区科技和工信商

务局

各街道

建议

74

关于中沧工业园休闲公园

建设的建议

何凌青等

3 人
周建军

区住建和交

通局
城建集团

建议

75

关于解决古楼农场上瑶社

19号危房翻改建无法正常

申请的建议

林永法 周建军
区住建和交

通局
海沧街道

建议

76

关于盘活囷瑶村石岑社闲

置土地的建议

林育露等

3 人
周建军

区住建和交

通局

资源规划分局

区征收中心

海沧街道

土地储备公司

城建集团

建议

77

关于渐美村芦坑社环境整

治提升的建议

许国栋等

3 人
周建军

区住建和交

通局

区农业农村和水
利局

资源规划分局
区城市管理和综

合执法局
区征收中心
区财政局
海沧街道
城建集团

建议

78

关于青礁村进村路段增设

路灯的建议

颜春辉等

6 人
周建军

区住建和交

通局
海沧街道

建议

79

关于增加兴港路段电动自

行车公共智能充电站建设

的建议

黄小敏等

3 人
周建军

区住建和交

通局

海沧公路分中心

资源规划分局

区发改局

区城市管理和综

合执法局

区消防救援局

公安分局



- 20 -

各街道

建议

80

关于兴港花园小区加装电

梯的建议

温月佳等

3 人
周建军

区住建和交

通局

建议

81

关于南海三路翔鹭（化纤）

公司路段交通安全的建议

余志强等

4 人
周建军

区住建和交

通局

区道交办

区科技和工信商

务局

资源规划分局

公安分局

建议

82

关于城中村占道停车管理

问题的建议
林亚宁 周建军

区住建和交

通局

区委政法委

区城市管理和综

合执法局

区民政局

公安分局

资源规划分局

各街道

建议

83

关于推进沧江古镇复兴、

深化两岸文缘的建议
彭建文 周建军

区住建和交

通局

海沧街道

区文旅局

建议

84

关于多元化拓展厦门儿童

公园，打造海沧文旅新高

地的建议

罗彦芳等

3 人
周建军

区住建和交

通局

区文旅局

城建集团

嵩屿街道

建议

85

关于保护修缮沧江古镇的

建议

张志坚等

5 人
周建军

区住建和交

通局

区文旅局

海沧街道

区委统战部

区财政局

建议

86

关于出台小区业主委员会

管理办法细则的建议

李志清等

3 人
周建军

区住建和交

通局

区司法局

区委社会工作部

区民政局

各街道

建议

87

关于下调后井村安置房物

业管理费的建议

周呈发等

6 人
周建军

区住建和交

通局

区征收中心

区财政局

海沧街道

海投集团

城建集团

建议 关于推动住宅小区安装高 胡艳秋 周建军 区住建和交 公安分局
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88 空抛物监控系统的建议 通局 各街道

区司法局

区法院

建议

89

关于在厦门院子小区至建

发湾璟小区路段的排洪渠

沿岸（靠新阳大道一侧）

完善公园配套设施的建议

胡艳秋 周建军
区住建和交

通局
区马指

建议

90

关于为保障性住房住户提

供更好服务的建议
林鹭燕 周建军

区住建和交

通局

新阳街道

东孚街道

建议

91

关于推动市政公园建设的

建议
林鹭燕 周建军

区住建和交

通局

建议

92

关于鼓励工业园区建设充

电桩的建议
林荣昆 周建军

区住建和交

通局

资源规划分局

各街道

建议

93

关于解决城中村公共运转

经费不足及新增公共配套

设施管养的建议

陈明锋 周建军
区住建和交

通局

区农业农村和水

利局

区城市管理和综

合执法局

区文旅局

区财政局

资源规划分局

各街道

建议

94

关于成立城中村居民既有

住宅增设电梯多部门联合

审批渠道的建议

林河通 周建军
区住建和交

通局

区市场监管局

各街道

资源规划分局

建议

95

关于在新阳桥头储备用地

建设霞阳临时停车场的建

议

林河通 周建军
区住建和交

通局

新阳街道

区马指

建议

96

关于加强新阳街道住房租

赁市场管理的建议

周志平

李东显
周建军

区住建和交

通局

资源规划分局

区城市管理和综

合执法局

新阳街道

建议

97

关于鼎山中路道路增加市

政道路护栏的建议
周紫薇 周建军

区住建和交

通局
公安分局

建议

98

关于新阳街道新阳大道站

4 号地铁出入口增设电动
裘露 周建军

区住建和交

通局

资源规划分局

区发改局
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车充电桩及停放处的建议 区城市管理和综

合执法局

区消防救援局

公安分局

各街道

建议

99

关于出台政策改善东方高

尔夫花园别墅房屋安全隐

患及小区居住环境的建议

柯应忠 周建军
区住建和交

通局

区城市管理和综

合执法局

嵩屿街道

资源规划分局

建议

100

关于进一步改善新阳工业

区交通状况的议案

彭道红等

10 人
周建军

区住建和交

通局

区道交办

公安分局

各街道

建议

101

关于规划建设鳌冠大道周

边配套设施的建议

高武跃等

3 人
周建军

区住建和交

通局

区征收中心

资源规划分局

区文旅局

嵩屿街道

建议

102

关于提升海沧湾公园配套

设施及增强使用效能的建

议

李艺彬等

3 人
周建军

区住建和交

通局
城建集团

建议

103

关于解决志愿者服务期间

停车难的议案

柯吉红等

10 人
周建军

区住建和交

通局

公安分局

各街道

城建集团

建议

104

关于规划建设鳌冠社区狗

头山的建议

邱碧婷

杜武池
周建军

区住建和交

通局
城建集团

建议

105

关于在海沧湾公园沿线增

设直饮水设施的建议
姚蔚 周建军

区住建和交

通局
城建集团

建议

106

关于推动建筑行业将产值

税收留在本地的建议
叶巧璇 周建军

区住建和交

通局

区财政局

区税务局

建议

107

关于尽快优化提升滨湖北

二路与滨湖路十字路口交

通安全通行能力解决非机

动车、坐轮椅者过街需求

的建议

徐洲 周建军
区住建和交

通局

区道交办

公安分局

建议 关于将刘山村公交站点移 谢斌 周建军 区住建和交
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108 至移动大楼后方小公园的

建议

林立新 通局

建议

109

关于拆除鑫荣农贸市场出

入口路障，恢复原有的车

辆通道的建议

林立新

谢斌
周建军

区住建和交

通局

资源规划分局

公安分局

嵩屿街道

建议

110

关于加强社区高空抛物管

理的建议
陈明辉 周建军

区住建和交

通局

公安分局

区司法局

区法院

各街道

建议

111

关于马銮湾片区增设交通

安全设施的建议
胡春恋 周建军

区住建和交

通局

区马指

资源规划分局

公安分局

建议

112

关于在孚美社区建设“全

民健身公园（场所）”的

建议

胡春恋 周建军
区住建和交

通局

东孚街道

区文旅局

资源规划分局

建议

113

关于将孚美社区佳福花园

一期储备用地建设成停车

场所的建议

胡春恋

陈明辉
周建军

区住建和交

通局

东孚街道

区财政局

土地储备公司

城建集团

建议

114

关于调整禁建管控分类的

建议

何毅聪等

5 人
周建军

区住建和交

通局

资源规划分局

区农业农村和水

利局

区文旅局

建议

115

关于提升东坂排洪渠暗渠

的排洪去水能力的建议
蔡淑贞 周建军

区住建和交

通局

区农业农村和水

利局

东孚街道

建议

116

关于完善山边社区部分道

路交通的建议
蔡淑贞 周建军

区住建和交

通局

东孚街道

公安分局

建议

117

关于改造提升山边社区口

袋公园的建议
蔡淑贞 周建军

区住建和交

通局
城建集团

建议

118

关于连接过坂社区断头路

的建议
蔡志明 周建军

区住建和交

通局
东孚街道

建议

119

关于推进雨污分流改造的

建议
蔡志明 周建军

区住建和交

通局
东孚街道

建议 关于解决莲花社区汤岸北 谢生煌 周建军 区住建和交 东孚街道
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120 路交通拥堵问题的建议 通局 区财政局

公安分局

土地储备公司

城建集团

建议

121

关于盘活闲置安置房房源

的建议

王仁洋

张绍华
周建军

区住建和交

通局
区财政局

建议

122

关于落实道路交通安全设

施“三同时”监督管理工

作的建议

陈高升 周建军
区住建和交

通局

资源规划分局

公安分局

建议

123

关于将海沧街道东头山原

海沧中学旧校址修建成研

学教育基地的建议

钟祥光 周建军
区住建和交

通局

区文旅局

区教育局

资源规划分局

海沧街道

建议

124

关于加快推进马銮湾教育

用地划拨，筹建“厦门职

业技术学院（暂名）”的

建议

彭建文 黄书枚 区教育局

区马指

区发改局

区财政局

资源规划分局

东孚街道

建议

125

关于恢复与优化中小学课

间餐的建议

林秋红等

6 人
黄书枚 区教育局

建议

126

关于规范早教、校外托管

等机构收费标准和强化监

管的建议

徐洲 黄书枚 区教育局 区市场监管局

建议

127

关于办好海沧区优质学前

教育的建议
吴江彬 黄书枚 区教育局 区卫健局

建议

128

关于促进外来务工人员随

迁子女就近入学的建议

林立新

谢斌
黄书枚 区教育局

建议

129

关于处理石塘村育才小学

资产的建议
林立新 黄书枚 区教育局

建议

130

关于优化初中学生在校时

间分配，关注青少年身心

健康的建议

汪德馨

陈惠红
黄书枚 区教育局

建议

131

关于活化利用李竹宅建设

海沧区侨史馆、增强金沙

书院侨工作载体功能的建

议

彭建文 何艺晖 区文旅局
区侨联

城建集团
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建议

132

关于妥善处理海沧城市开

发与文物保护关系的建议

林秋红等

6 人
何艺晖 区文旅局 各街道

建议

133

关于提升海沧大道及海沧

湖人气聚集的建议
周文健 何艺晖 区文旅局

区住建和交通局

城建集团

建议

134

关于优化提升金沙书院运

营的建议
叶巧璇 何艺晖 区文旅局 城建集团

建议

135

关于修复并重启海沧湖水

秀的建议
郑道德 何艺晖 区文旅局

区财政局

海发集团

建议

136

关于支持发展嵩屿民宿等

文旅产业的建议

江文德等

3 人
何艺晖 区文旅局

区教育局

区住建和交通局

区城市管理和综

合执法局

嵩屿街道

建议

137

关于丰富天竺山文旅资源

的建议
王立 何艺晖 区文旅局

区住建和交通局

区农业农村和水

利局

资源规划分局

城建集团

建议

138

关于修缮不可移动文物海

印堂的建议
柯艺添 何艺晖 区文旅局 东孚街道

建议

139

关于推动非物质文化遗产

与研学旅行融合发展的建

议

陈静惠 何艺晖 区文旅局

各街道

区教育局

区科技和工信商

务局

建议

140

关于在孚美社区建立图书

馆，打造文娱一体的生活

区的建议

廖斌斌 何艺晖 区文旅局

东孚街道

区住建和交通局

资源规划分局

建议

141

关于提升企业职工急救水

平的建议

柯吉红等

10
黄书枚 区红十字会

区科技和工信商

务局

区卫健局

公安分局

建议

142

关于建立侨台宗亲交流保

障机制的建议

颜建春等

4 人
何艺晖 区委统战部

区侨联

区委台办

建议 关于设立海沧台商投资区 陈惠红等 吴申宇 区委台办 区委统战部
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143 台胞创新服务中心的建议 3 人 区科技和工信商

务局

建议

144

关于海沧东孚打造“闽台

食博园”，助力厦漳泉都

市圈建设的建议

王文全 吴申宇 区委台办

区招商办

区文旅局

区科技和工信商

务局

区市场监管局

东孚街道

建议

145

关于加快后井村整村搬迁

自然增长人口应安置对象

相关事项的建议

周呈发等

5 人
陈仲谋 区征收中心

区住建和交通局

海沧街道

城建集团

建议

146

关于加快后井村整村搬迁

自然增长人口应安置对象

相关事项的建议

温月佳等

3 人
陈仲谋 区征收中心

区住建和交通局

海沧街道

城建集团

建议

147

关于温厝村拆迁遗留引水

桥赔偿的建议

温月佳等

4 人
陈仲谋 区征收中心

海沧街道

城建集团

建议

148

关于推进温厝社区拆迁扫

尾工作的建议

余志强

林林
陈仲谋 区征收中心

区财政局

海沧街道

城建集团

建议

149

关于温厝社区未利用地赔

偿问题的建议

余志强

林林
陈仲谋 区征收中心

海沧街道

城建集团

建议

150

关于加速推进温厝社区集

体经济发展项目二期拆迁

工作的建议

程水平等

3 人
陈仲谋 区征收中心

区财政局

区农业农村和水

利局

海沧街道

城建集团

建议

151

关于尽快将拆迁款发放到

村民手中的建议
郑道德 陈仲谋 区征收中心

区财政局

嵩屿街道

城建集团

建议

152

关于启动处理贞庵新村历

史遗留剩余 33 栋拆迁安

置房产权确认的建议

江绍辉 陈仲谋 区征收中心
嵩屿街道

城建集团

建议

153

关于推动贞庵村搬迁庙宇

祠堂重建进程的建议
江绍辉 陈仲谋 区征收中心

资源规划分局

嵩屿街道

城建集团

建议

154

关于加快办理佳美安置房

不动产产权证的建议

陈明辉

胡雅娟
陈仲谋 区征收中心
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建议

155

关于尽快启动浦銮路贞岱

路段征拆项目的建议

苏志平

苏庆祥
陈仲谋 区征收中心

区马指

区住建和交通局

区财政局

东孚街道

建议

156

关于未移交道路尽快移交

的建议
林鹭燕 王宇成 区马指

区住建和交通局

城建集团

建议

157

关于东孚街道贞岱村闲置

预征地块优化利用的建议

苏志平

苏庆祥
眭国瑜 区招商办 土地储备公司

建议

158

关于加快推进囷瑶村党群

服务中心办公场所建设的

建议

林金传等

6 人
周建军 海沧街道

资源规划分局

区住建和交通局

区委社会工作部

区财政局

建议

159

关于加快推进锦里村近邻

服务中心项目建设的建议
林亚宁 周建军 海沧街道

区民政局

区住建和交通局

资源规划分局

区财政局

建议

160

关于规划建设海沧湾海洋

社区的建议
练文生 黄书枚 嵩屿街道

区文旅局

区教育局

区住建和交通局

区农业农村和水

利局

城建集团

建议

161

关于允许在石塘村出租房

屋外增设电梯的建议

谢斌

林立新
黄书枚 嵩屿街道

区市场监督管理

局

资源规划分局

区住建和交通局

建议

162

关于提升东埔社区带状公

园周边环境及基础设施配

套的建议

张志祥 李奋发 东孚街道

区住建和交通局

区农业农村和水

利局

区城市管理和综

合执法局

区应急局

资源规划分局

建议

163

关于在文澜和著一期社区

服务中心用房设立鼎美、

芸美、后柯三村海外宗亲

陈明辉等

4 人
李奋发 东孚街道

区台办

区侨联

区委社会工作部



- 28 -

交流场所及三村办公场所

的建议

区民政局

建议

164

关于加快推动莲花社区村

部选址落地的建议
谢生煌 李奋发 东孚街道

区住建和交通局

资源规划分局

区发改局

区财政局
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附件 6

海沧区政协九届四次会议提案任务分解表

建议

编号
案由 提案人

分管区

领导
主办单位 会办单位

A01

关于进一步完善海沧港

区集运车基础配套设施

建设的建议

陈建智

陈荣周

吴文飚

涂东明
周建军

区住建和交

通局

区征收中心

城建集团

区城市管理和

综合执法局

资源规划分局

公安分局

海沧街道

土地储备公司

关于盘活海沧街道长期

搁置空地建设临时性大

车停车场的提案

林晓雯

A02

关于编制业主委员会工

作指引的建议
李俊晖

周建军
区住建和交

通局

区民政局

各街道

关于监督居民小区业主

委员会规范运行的建议
魏思东

关于加强物业管理的提

案
卢贤兴

A03

关于优化学校周边交通

流的建议
蒋玲

过洪 区道交办

公安分局

区教育局

区住建和交通局

海沧公路分中心

各街道

关于加强海沧北附学校

体育中心校区周边交通

安全管理的建议

汤汉华

王科武

周德文

张振华

关于优化东孚洪塘学校

324国道学校路段交通安

全的建议

沈韶希
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A04

关于优化马銮湾新城中

西部片区公交配套的建

议

李若宁

周建军
区住建和交

通局

区城市管理和

综合执法局

区教育局

各街道

关于增设马銮湾实验学

校初中部至佳福花园小

区公交站点的建议

陈鸣宇

A05

关于对海沧湾公园健身

跑道提升改造的提案
叶友明

周建军
区住建和交

通局

资源规划分局

区文旅局

区科技和工信

商务局

区马指

区城市管理和

综合执法局

城建集团

关于改造海沧区海沧湾

大道慢行道的提案

汤汉华

张振华

A06

关于在兴港路 169-1 号

地块建设口袋公园的建

议

蒋玲 周建军
区住建和交

通局
资源规划分局

A07

关于进一步提升我区道

路交通建设与管理水平

的建议

郭伟 周建军
区住建和交

通局

区道交办

公安分局

各街道

A08
关于鼓励及规范摆摊经

营搞活经济的提案
释忠明 王宇成

区城市管理

和综合执法

局

区市场监管局

区科技和工信

商务局

各街道

A09
对东孚区域地铁周边改

善建设的提案
廖宝勇 周建军

区住建和交

通局

区科技和工信

商务局

海沧公路分中心

区城市管理和

综合执法局

东孚街道

A10
关于开展辖区道路钉子

阵监督整改的建议
林宏文 周建军

区住建和交

通局
各街道
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A11
关于盘活安置房配套幼

儿园的建议
易谦艺 黄书枚 区教育局

区住建和交通局

区卫健局

区民政局

各街道

城建集团

A12
关于解决立面整治工程

管养问题的建议
易谦艺 周建军

区住建和交

通局

各街道

城建集团

A13
关于蔡尖尾山康养文旅

和防火的建议

海沧街道

联络处
李奋发

区农业农村

和水利局

区财政局

区住建和交通局

海沧街道

嵩屿街道

A14
关于加强小区二次供水

安全的提案

陈建智

周志伟

许晓阳

叶友明

陈伟旭

周建军
区住建和交

通局

区卫健局

区城市管理和

综合执法局

海沧街道

A15
关于加强海沧老旧厂房

消防隐患改造的建议
陈建智 陈仲谋

区消防救援

局

资源规划分局

区住建和交通

局

区应急局

区科技和工信

商务局

区城市管理和

综合执法局

公安分局

各街道

A16

关于加快推进锦里村近

邻服务中心工程项目的

建议

林德明 周建军 海沧街道
区财政局

区民政局
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A17

关于在海沧区芸景实验

中学北门东侧红绿灯处

建设人行天桥的提案

邓燕 周建军
区住建和交

通局

区道交办

区教育局

公安分局

A18

关于整治规范地铁新阳

大道站 3 号口公共道路

区域 占道经营及车辆乱

停放的建议

官玮娟

陈柏延

章冰芸

沈义峰

王宇成

区城市管理

和综合执法

局

区住建和交通局

公安分局

A19

关于重视马銮湾实验学

校周边环境综合整治的

建议

蔡颖博 王宇成 区马指

区住建和交通局

公安分局

区道交办

A20

关于完善孚新工业区及

沧江新城出行配套的建

议

吕玉宝 周建军
区住建和交

通局

区科技和工信

商务局

区发改局

A21

关于东孚街道洪塘村西

塘社村口建设公共厕所

的建议

陈惠兰 王宇成

区城市管理

和综合执法

局

东孚街道

A22

关于在海沧生活区以及

兴港路校门口试行智能

潮汐车道的建议

许晓阳 过洪 区道交办

公安分局

区住建和交通局

区教育局

海沧公路分中心

A23

关于自贸区角嵩路部分

路段增设电动自行车道

的建议

蓝智强 周建军
区住建和交

通局

公安分局

城建集团

A24

关于规范海沧区新能源

汽车配套设施，预防地下

车库火灾隐患的建议

毛启文 周建军
区住建和交

通局

区发改局

区消防救援局

区数据管理局

区财政局

资源规划分局

城建集团
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A25

关于尽快推进海沧老旧

小区管道天然气入户的

建议

毛启文 周建军
区住建和交

通局

区财政局

区市场监管局

各街道

A26

关于住宅小区电动自行

车停放与充电安全与管

理问题的建议

蒋玲 周建军
区住建和交

通局

区消防救援局

区市场监管局

区数据管理局

A27
关于尽快妥善办理佳美

安置房产权的建议
胡纵衡 陈仲谋 区征收中心

区财政局

区住建和交通局

区税务局

城建集团

东孚街道

A28

关于优化海沧区公交与

地铁接驳“最后一公里”

的提案

陈荣周 周建军
区住建和交

通局

区城市管理和

综合执法局

B01

关于开展薄弱村房前屋

后整治的建议

伊黎

陈惠兰

高恬鑫

胡纵衡

李奋发
区农业农村

和水利局

区住建和交通局

区城市管理和

综合执法局

区发改局

区数据管理局

资源规划分局

城建集团

关于将一农社区山边洪

社列入 2025 年环境综合

整治工程的建议

姚聪明

关于提升渐美村芦坑社

人居环境的建议
许月琼

B02
关于推进东孚都市农业

的建议
沈韶希 李奋发

区农业农村

和水利局

东孚街道

区文旅局

资源规划分局

B03

关于推进海沧区实行农

村集体经济组织股权融

资试点方案的建议

李晓健 李奋发
区农业农村

和水利局
各街道
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B04

关于提升城市效能 推动

15 分钟社区生活圈实施

的建议

沈晓聪 陈仲谋 区发改局

区科技和工信

商务局

区教育局

区民政局

区住建和交通局

区文旅局

区卫健局

区数据管理局

资源规划分局

各街道

B05
关于打造一农社区湖头
社城中村治理试点的建
议

姚聪明 王宇成 新阳街道

区住建和交通局
区财政局

区农业农村和
水利局

B06
关于大力发展一农下陈
鲜花田园小镇的提案

詹瑞琪 李奋发
区农业农村
和水利局

区民政局
区财政局
区文旅局

区住建和交通局
区城市管理和
综合执法局
区税务局

资源规划分局
新阳街道

B07
关于加强海沧城中村及
其外围停车管理的建议

张振华 周建军
区住建和交

通局

区城市管理和
综合执法局

区市场监管局
公安分局
各街道

B08
关于打通青礁慈济东宫
旅游景区后山环山道路
建设的建议

陈银汉 李奋发
区农业农村
和水利局

海沧街道
区财政局
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B09
关于进一步落实乡村振
兴发展战略实施方案的
建议

陈建兵 李奋发
区农业农村
和水利局

区文旅局
各街道

C01

关于拓展推广颜思齐文
化 IP 影响力的建议

何广生

何艺晖 区文旅局
区委台办
区财政局
海沧街道

将“开台王”颜思齐打造
成两岸文旅融合发展形
象代言人的建议

彭维斌

提升开台文化建设能级
打造两岸文化融合的海
沧特色

林振明
廖艺聪
黄达绥
黄秋霞
林合安

新媒体助力特色文化挖
掘，两岸合作共促乡村文
旅融合

王泽杰

C02

关于提升金沙书院展陈

功能的建议

廖艺聪

陈意安

何艺晖 区文旅局 城建集团

关于以海沧金沙书院为

载体，深化两岸融合发展

新篇的建议

龚毅

关于金沙书院未来发展

的提案
林合安

C03

关于妥善处理海沧城市

开发与文物保护关系的

建议

彭维斌

何艺晖 区文旅局

区发改局

区财政局

区住建和交通局

各街道

关于加强新垵村古厝群

保护传承与活化开发利

用的提案

叶友明

关于提升海沧区新垵村

古厝等文化遗产保护性

开发利的建议

王福如
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C04

关于推进沧江古镇建设、

弘扬优秀传统文化的建

议

庄梅芳

何艺晖 区文旅局

区住建和交通局

区财政局

资源规划分局

海沧街道

关于对沧江古镇历史建

筑及文史资料进行保护

的建议

李碧莲

关于建设“月港北岸文化

带”的建议

陈建智

程琳

林宏文

涂东明

关于对沧江古镇历史建

筑及文史资料进行保护

的建议

黄秋霞

C05

关于保护利用海沧中学

东头山旧校址的建议
江志民

周建军
区住建和交

通局

区教育局

区文旅局

资源规划分局

海沧街道

关于保护利用开发海沧

中学东头山旧校址的建

议

杨新华

王福如

张南木

C06

关于探索发展幼托一体

化海沧模式的建议

林振明

郑志平

陈美玲

黄书枚 区教育局

区人社局

区发改局

区卫健局

关于推进公办园普惠性

托幼一体化服务的建议
林虹

关于推动海沧区“托幼一

体化”项目的建议

胡晨密

陈荣丽

C07

关于加强中小学生生命

健康教育的建议

程小岩

卢萍萍

陈佳青

张燕玲 黄书枚 区教育局
区卫健局

区妇联

关于关注并加强海沧区

青少年心理健康的建议
孙瑞霞
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C08

关于进一步提升厦门市
海沧区嵩屿码头文旅环
境的建议

林春芳

何艺晖 区文旅局

区财政局

区住建和交通局

嵩屿街道

关于进一步提升嵩屿客

运码头文旅环境的建议
魏思东

关于进一步提升嵩屿码

头文旅环境
吴琳霓

C09

多种方式支持社会力量

兴办托育的建议
胡晨密

黄书枚 区卫健局

区教育局
区财政局

资源规划分局
区市场监管局

区人社局
区消防救援局
区委社会工作部

公安分局
区总工会
各街道

关于将爱邻护幼点升级

为嵌入式托育点的建议
郑香香

C10

关于中老年人群规范化

慢阻肺筛查及管理的建

议

叶辉 黄书枚 区卫健局 各街道

C11
关于促进海沧城市文化

品牌建设的建议
曾福明 何艺晖 区文旅局

区教育局
区科技和工信

商务局
区财政局
各街道

C12

关于进一步优化公共阅

读服务体系建设，打造书

香海沧的建议

李桂香 何艺晖 区文旅局
各街道

区财政局

C13

关于聘请市场监督专业

人员兼任中小学食品安

全副校长的建议

彭胜勇 李奋发
区市场监管

局
区教育局

C14

关于进一步发挥海沧智

能制造产业学院作用的

提案

陈银达 黄书枚 区教育局

区人社局

区科技和工信

商务局

C15
关于为有需求的小学校

配置躺睡课桌椅的建议

王秀芹

李桂香

李锦惠

黄书枚 区教育局 区财政局



关于推动海沧区对台基

层文化交流的建
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6
议

邱继旺 吴申宇

区文旅局

区教育局

各街

区委台办

道

关于促进海沧区两岸体

育融合发展的提
C17

案
陈荣丽 吴申宇 区委台办 区文旅局

关于发挥海沧涉台文化

优势助力两岸融合的提C18

案

林合安

周思明

陈明辉

吴申宇

区委统战部（民

宗局）

区文旅局

各街

区委台办

道

关于推进海沧职业中专
C19

转型发展的建议
黄达绥 黄书枚

资源规划分局

区发改局

区人社

区教育局

局

关于建构家庭教育专家

智库的建
C20

议
官玮娟 黄书枚

区教育局

区卫健局

区民政局

公安分局

区司法局

各街

区妇联

道

黄秋霞

廖艺聪

林琳

黄达

关于利用李竹宅建设海

沧区侨史馆的建
C21

议

绥

何艺晖
区侨联

区财政
区文旅局

局

关于加强全区中小学生

急救教育的提
C22

案
李若宁 黄书枚

区卫健局

区红十字
区教育局

会

关于在海沧区钟山水美

宫建设世界非物质文化

遗产中马送王船展示馆

的提

C23

案

林合安 何艺晖

区财政

区文旅局

局

区住建和交通局

资源规划分局

嵩屿街道

陈柏延

官玮娟

林振明

章冰芸

沈义峰

黄达

在厦门海沧试点打造影

视人才培训基地的建
C24

议

绥

何艺晖

区委宣传部（文

发办）

区教育局

区财政局

区人社

区文旅局

局
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C25

关于文旅产业融入海沧

区城中村现代化治理的

建议

陈丹虹 何艺晖 区文旅局

区住建和交通局

区财政局

区农业农村和

水利局

各街道

C26

关于推进海沧区公园（小

区绿地）适儿化改造的提

案

黄剑敏

蒋玲
周建军

区住建和交

通局

区文旅局

资源规划分局

各街道

城建集团

C27
关于加强青少年儿童视

力保护的提案

黄剑敏

李若宁
黄书枚 区教育局

区妇联

区财政局

区卫健局

C28

关于海沧区图书馆科学

阅读推广与教育资源中

心建设的建议

李燕玲 何艺晖 区文旅局 区财政局

C29

关于发挥海沧区生物科

技企业优势加强科学教

育的建议

李燕玲 黄书枚 区教育局

区科技和工信

商务局

区人社局

区科协

C30
关于提升海沧区保生慈

济民俗文化活动的建议
黄秋霞 何艺晖 区文旅局

区委统战部（民

宗局）

区委台办

区财政局

各街道

C31

关于推动海沧金门青草

药共同传承发展，构建健

康海沧、金门生活圈的建

议

程水燃 吴申宇 区委台办

区委统战部（民

宗局）

区卫健局

海沧街道

C32

关于推进海沧区基层中

医特色专病专科建设的

建议

魏思东 黄书枚 区卫健局

C33
关于完善我区老年大学

校区建设的建议
陈雅勤 黄书枚

区委老干部

局（老年大

学）

区教育局

资源规划分局

区财政局
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C34

关于兴建网红露营地促

进海沧文旅经济发展的

建议

陈丹虹 何艺晖 区文旅局

区住建和交通局

区城市管理和

综合执法局

区市场监管局

各街道

C35

关于在全区中小学推广

微型图书自助借阅服务

的建议

彭胜勇 黄书枚 区教育局

C36
关于海沧区校外培训机

构监管的问题和建议
刘沛学 黄书枚 区教育局

区文旅局

区科技和工信

商务局

区市场监管局

C37

关于整治医疗美容行业

无证经营与虚假广告的

提案

高恬鑫 黄书枚 区卫健局 区市场监管局

C38

关于开展基于互联网+的

1+5模式居家病老医养照

护的建议

李超 黄书枚 区卫健局

C39

关于进一步做好职业教

育帮扶引导助力海沧新

型工业化转型的建议

叶艺敏

张智卿
眭国瑜

区科技和工

信商务局

区教育局

区人社局

D01

关于加快发展低空经济

的建议

曾福明

傅晓兵

康健

陈仲谋 区发改局

区教育局

区财政局

区人社局

区住建和交通局

区应急局

公安分局

资源规划分局

区招商办

区司法局

区科技和工信商

务局

区数据管理局

区市场监管局

区税务局

各街道

土地储备公司

关于推进海沧区低空经

济发展的提案
吴旭晖

关于规划并绘制海沧区

数字地图，加快低空应用

落地的建议

涂东明

陈伟旭

许晓阳

蓝智强

林宏文

关于加快布局、支持我区

低空经济发展的建议

程琳

高恬鑫

程水燃
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D02

关于优化海沧民营经济

营商环境，盘活国有资产

和村集体资产的建议

江志民

陈仲谋 区财政局

区发改局

区住建和交通局

区文旅局

区农业农村和

水利局

区税务局

各街道

海投集团

城建集团

海发集团

关于盘活国有闲置商业

资产，促进社会零售企业

健康发展的建议

游秀芳

D03
关于支持中小企业申请

用地的建议
李玉华 眭国瑜

区科技和工

信商务局

D04

关于“推动科技创新和实

体经济融合发展，增强我

区制造业核心竞争力”的

建议

杨杰 眭国瑜
区科技和工

信商务局

D05

关于打造夜间经济、盘活

海沧石塘农贸市场的建

议

蒋玲 眭国瑜
区科技和工

信商务局

区市场监管局

区城市管理和

综合执法局

嵩屿街道

D06
关于大力推进我区上市

公司并购重组的建议
兰邦胜 陈仲谋 区财政局

D07
关于促进跨境电商高质

量发展的建议
曾福明 眭国瑜

区科技和工

信商务局

海沧海关

海投集团

D08
关于数字赋能推进海沧

新型工业化发展的建议
区民建 眭国瑜

区科技和工

信商务局

区发改局

区财政局

区人社局

区税务局

D09
关于建设统一的实验配

套服务平台的建议
陈柏延 眭国瑜

区科技和工

信商务局
海发集团

D10
关于提升海沧区消费软

实力的建议
涂东明 眭国瑜

区科技和工

信商务局

区委宣传部

区文旅局

嵩屿街道
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D11

关于推进乡村振兴玛瑙

产业“转型升级一村一

品”的发展建议

张志民

吴宗豹
李奋发 东孚街道

区发改局

区科技和工信

商务局

海沧生态环境局

区农业农村和

水利局

区教育局

区文旅局

D12

关于在海沧区开展专精

特新中小企业梯度培育

机制的建议

曾高发 眭国瑜
区科技和工

信商务局

区委组织部（人

才办）

区数据管理局

区人社局

区教育局

D13
关于加快海沧区全域数

字化转型的建议
曾福明 陈仲谋

区数据管理

局

区科技和工信

商务局

D14

关于加快“人工智能+”

在海沧区主导产业中应

用的建议

方崇卿 陈仲谋
区数据管理

局

区科技和工信

商务局

D15
关于关注并支持氢能产

业发展的建议
陈庆东 眭国瑜

区科技和工

信商务局

区发改局

区招商办

区财政局

D16

关于打造环海沧湖咖啡

文化街区以带动海沧湖

周边人气的建议

陈柏延 眭国瑜
区科技和工

信商务局

资源规划分局

区文旅局

区住建和交通局

嵩屿街道

D17

关于提升海沧街道临港

片区居民购物便利性的

建议

林晓雯 眭国瑜
区科技和工

信商务局
海沧街道

D18

关于破解“四链”融合的

堵点和卡点，促进我区制

造业高质量发展的建议

吴文飚

陈建智

卢贤兴

眭国瑜
区科技和工

信商务局
区发改局
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D19

关于加大合规服务力度，

助力中小微企业高质量

发展的建议

吴文飚

邱继旺

吴毅华

卢贤兴

眭国瑜
区科技和工

信商务局
区司法局

D20

关于“推进新型工业化，

加大半导体产业投入和

人才培养”的建议

毕京锋 眭国瑜
区科技和工

信商务局

区发改局

区司法局

区人社局

区市场监管局

海发集团

D21
对于加强海沧产业工人

文化建设
孟阳 眭国瑜 区总工会

区人社局

区住建和交通局

区文旅局

区应急管理局

D22
发展海沧海洋经济的建

议
韩秉臣 李奋发

区农业农村

和水利局

区发改局

区科技和工信

商务局

区住建和交通局

区文旅局

D23

关于加快环保可降解材

料推广应用及深化产业

链供需合作的建议

黄超

胡纵衡
眭国瑜

区科技和工

信商务局

D24

关于加强现代物流产业

培育，推动海沧港高质量

发展的建议

康健 周建军
区住建和交

通局

区招商办

区科技和工信

商务局

区财政局

区司法局

区人社局

D25
关于建立生物医药测序

服务中心的提案
王小飞 眭国瑜

区科技和工

信商务局
区卫健局

D26

关于促进海沧医疗器械

行业发展三重支撑的建

议

韩少坚 眭国瑜
区科技和工

信商务局

区委组织部

区财政局

海发集团
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D27

关于推进自贸试验区建

设 扩大高水平对外开放

的建议

蓝智强

林宏文

涂东明

眭国瑜
区科技和工

信商务局

区数据管理局

区市场监管局

区人社局

区住建和交通局

资源规划分局

海沧生态环境局

区委组织部

区招商办

海沧海关

D28

实行更加宽容的商铺市

容管理办法 提振零售服

务行业

游秀芳 王宇成

区城市管理

和综合执法

局

D29

关于支持海沧区大米、粮

油生产型民生企业可持

续发展的建议

汤汉华

周德文

毛启文

吴宗豹

眭国瑜
区科技和工

信商务局
区发改局

D30

发挥地缘优势以产业融

合为抓手，促进台企参与

两岸融合的建议

傅晓兵 眭国瑜
区科技和工

信商务局
区委台办

D31
关于壮大海沧物流产业

集群发展的建议
傅晓兵 周建军

区住建和交

通局

区招商办

区科技和工信

商务局

区财政局

区人社局

各街道

D32
关于提升海沧对台快件

业务区位优势的建议
林武金 吴申宇 区委台办

区住建与交通局

区科技和工信

商务局

海投集团

E01

关于加强联谊联络，促进

海沧区以侨引才的建议

蓝智强

林宏文

涂东明
何艺晖

区委统战部

（侨办）关于进一步加强 加强联

谊联络，促进以侨引才的

建议

林春芳
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E02

关于加大力度推进海沧

老年助餐服务工作的建

议

洪卉馨

何艺晖 区民政局

区住建和交通局

区财政局

资源规划分局

区市场监管局

各街道

关于进一步提升社区养

老助餐服务的建议
朱泽环

E03

关于打造银发经济现代

友善城区的建议

张智卿

叶艺敏

何艺晖 区民政局

区住建和交通局

区财政局

资源规划分局

区数据管理局

区人社局

关于推动智慧养老建议 林晓雯

关于完善照料中心、社区

助老员等基础为老服务

管理建议

林伟铭

关于加快构建“15 分钟

养老服务圈”的建议

林丽艳

林宏文

关于优化养老服务质量

的建议
余漪鹭

关于加快构建“15 分钟

养老服务圈”的建议
陈建智

E04
关于加强辖区法治化营

商环境建设的提案
林龙欣 过洪 区委政法委

区司法局

区发改局

公安分局

区市场监管局

区法院

区检察院

E05
关于设立海沧鳌冠海上

服务驿站的建议
林宏文 何艺晖 区文旅局

区卫健局

区农业农村和

水利局

海沧生态环境局

嵩屿街道

E06

关于强化社会保障推动

农业转移人口市民化的

建议

区民进 黄书枚 区人社局 各街道
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E07
关于盘活心理咨询师资

源的建议
陈鸣宇 过洪 区委政法委

区卫健局

区人社局

区民政局

区财政局

区司法局

区信访局

区妇联

区法院

各街道

E08
关于将结婚、离婚办理区

域分开的建议
胡纵衡 何艺晖 区民政局

E09

关于加强人民调解员心

理疏导和应急应变能力

培训的建议

吴文飚

黄国庆

卢贤兴

过洪 区司法局

区委政法委

区卫健局

区人社局

区信访局

区法院

公安分局

E10
关于推进社区环境适老

化改造的建议
杨新华 何艺晖 区民政局

区财政局

区住建和交通局

区卫健局

区税务局

E11
关于加强高技能人才队

伍建设的建议
韩少坚 黄书枚 区人社局

区科技和工信

商务局

区总工会

E12
关于发挥民间优势促进

两岸融合的建议
陈奕雍 吴申宇 区委台办 各街道
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附件 7
办理结果

类 别

海沧区十三届人大五次会议建议办理情况表

案由： 编号：

沟通情况：

处理情况：（答复意见请另附纸）

承办单位领导签章： 区政府领导审核意见：

注：答复意见请用电脑打印，另附 A4 纸张
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办理结果

类 别

海沧区政协九届四次会议提案办理情况表

案由： 编号：

沟通情况：

处理情况：（答复意见请另附纸）

承办单位领导签章： 区政府领导审核意见：

注：答复意见请用电脑打印，另附 A4 纸张。



───────────────────────────

抄送：区委办、区人大办、区政协办。

───────────────────────────

厦门市海沧区人民政府办公室 2025 年 3月 31 日印发

───────────────────────────
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